

DE SERES, DECIRES, DE MUJERES

FRIDA SAAL

INTRODUCCIÓN

Cuando se puso en marcha el proyecto que hoy culmina con la presentación de este libro, por iniciativa de Marta Lamas y Regina Bayo, no pude menos que sentirme emocionada y sorprendida. El texto que ponía en marcha estas reflexiones tenía una resonancia que iba más allá de mis expectativas y por eso me sorprendía.

Algunas consecuencias políticas de la diferencia psíquica entre los sexos es un trabajo de 1980; si bien en algún momento pensé en actualizarlo, renuncié a ello porque era ese texto, con sus virtudes y con sus defectos, el que había promovido los comentarios y aportaciones que aquí se publican.

Poner a la gente a trabajar y explayarse en sus diferencias, y aun en sus desacuerdos, es el mejor destino deseable para cualquier escrito que adquiere así vida propia, al margen de su circunstancial autor. Ésa era además la intención del final abierto con que terminaba el artículo, proponiéndolo a nuevas reflexiones.

Los otros tomaron la palabra y cada uno se responsabiliza por su decir y su escribir.

El trabajo individual y colectivo a la vez, insumió más tiempo del que se había calculado en un principio, pero el tema no ha perdido actualidad. He aquí el producto.

Por mi parte, si bien renuncié a rehacer el texto, no quisiera sustraerme a la exposición de unas breves propuestas que se podrán sumar, o no, a lo anterior.

DE SERES

Nadie puede hablar de su nacimiento en presente. Ausentes de nuestro alumbramiento, habremos estado ahí donde el cuerpo